
COMUNE DI CASTIGLIONE DEI PEPOLI

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

O R I G I N A L E

 67 N.DELIBERAZIONE

Adunanza Ordinaria in Prima Convocazione

- Seduta Pubblica -

Oggetto: O.D.G.  RELATIVO  AI  LAVORI  PROGRAMMATI DA RFI (RETI FERROVIARIE 
ITALIANE) SULLA LINEA BOLOGNA-PRATO-FIRENZE(DIRETTISSIMA).

Fatto l'appello al presente punto,  risultano:

Addì VENTOTTO DICEMBRE DUEMILADICIASSETTE, alle ore 21:00, nella sala del Consiglio 

Previa l'osservanza di tutte le formalità prescritte dalla vigente legislazione, vennero oggi convocati i 
Consiglieri Comunali.

P1) FABBRI MAURIZIO

P2) AURELI DANIELA ENRICA

P3) MAZZONI DAVIDE

P4) ROCCHEFORTI ELENA

P5) TARABUSI TOMMASO

A6) VANDELLI PAOLO

A7) NUCCI MARGHERITA

P8) ANGIOLINI GIACOMO

P9) BETTAZZI MARCO

P10) MARCHIONI RITA

A11) NUCCI RINA

P12) VIGNOLI PAMELA

A13) CARBONI GERMANO

Assiste il SEGRETARIO COMUNALE, Dott.ssa Pasquini Paola, il quale provvede alla redazione del 
presente verbale.

Essendo legale il numero degli intervenuti, il Dott. Fabbri Maurizio, SINDACO, assume la 
Presidenza e dichiara aperta la seduta per la trattazione dell'oggetto sopra indicato.

Nomina Scrutatori i Consiglieri: Mazzoni Davide, Vignoli Pamela, Angiolini Giacomo.

Copia trasmessa per competenza

- Area Economico Finanziaria  
  Tributi/Personale

- Area Territorio e Sviluppo

- Area Servizi Generali, Servizi Sociali e alla Persona

- Area Servizi Demografici, Elettorale e Scolastici

- Area Sicurezza e Vigilanza

- Segretario Comunale

- Sindaco

- Assessore ________________________

-_________________________________



DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE NR. 67 DEL 

28/12/2017 

 

OGGETTO: 

O.D.G.  RELATIVO  AI  LAVORI  PROGRAMMATI DA RFI (RETI FERROVIARIE 

ITALIANE) SULLA LINEA BOLOGNA-PRATO-FIRENZE(DIRETTISSIMA). 

 

Il Sindaco illustra l’ODG in questione , comunicando che il documento è già stato approvato nella 

giunta dell’unione dei comuni dell’appennino bolognese ma che di fatto è un documento superato 

poiché sono state richieste successivamente delle integrazioni al protocollo dalle Regioni interessate 

ad RFI . Parte delle richieste sono state  accolte mentre altre no.  

Interviene la Consigliera capogruppo del gruppo di minoranza “Castiglione2000” Rita Marchioni 

segnalando un errore materiale nel testo in quanto ci sono punti riportati due volte. Fa presente che 

il documento che è stato approvato dalla giunta dell’unione non è stato ricevuto dai consiglieri. 

Esprime a nome del gruppo da lei rappresentato il parere favorevole nonostante chieda il senso 

dell’approvazione di un documento variato da successive integrazioni e quindi già superato. La 

consigliera comunica inoltre, in merito al contenuto dell’ODG, che non ci saranno lavori notturni 

dal momento che RFI procederà ai lavori nelle ore diurne in maniera tale da poter rispettare i tempi 

imposti e di conseguenza attingere ai finanziamenti europei. In merito alle opere compensative RFI 

ha comunicato che non sono previsti ulteriori investimenti  In ragione di quanto esposto, si dice 

perplessa perché a suo parere  con questo ODG vi è il rischio di fare la figura di chi non capisce 

quanto viene detto negli incontri  

Il Sindaco risponde dicendo che è comunque importante che tutti i comuni approvino lo stesso 

ODG, anche se superato, per dare forza al mandato dei Sindaci nella trattativa con regioni e RFI. 

Comunica altresì le richieste di integrazione poste a Regioni e RFI. 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Visto il Regolamento sul funzionamento del Consiglio del Comune di Castiglione dei Pepoli ed in 

particolare l'art. 19 relativo al diritto di iniziativa; 

 

Su proposta della Giunta Comunale che sottopone all'approvazione il seguente Ordine del Giorno: 
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Considerato Che Rete Ferroviaria Italiana (RFI) è in procinto di avviare una serie di lavori lungo la 

linea Bologna-Prato-Firenze (Direttissima) per potenziare in particolar modo il traffico merci, e che 

tale lavori potranno provocare pesanti interruzioni sul servizio per un periodo di almeno tre anni e 

inevitabili disagi alla popolazione residente in Val di Setta; 

 

Valutata positivamente la volontà di investire sul tratto ferroviario Appenninico, anche alla luce del 

recente protocollo d’intesa tra Città metropolitana di Bologna e Città Metropolitana di Firenze 

sottoscritto lo scorso 6 novembre che individua nella valorizzazione e potenziamento dei 

collegamenti appenninici (sentieristica, ciclabili, ferrovia, viabilità slow) il perno per la promozione 

di una fruizione sostenibile  del territorio; 

 

Richiamata la deliberazione del Consiglio dell’Unione dei Comuni dell’Appennino Bolognese nr. 

51 del 20/11/2017 avente ad oggetto: “O.D.G. Relativo ai lavori programmati da RFI (Reti 

Ferroviarie Italiane) sulla linea Bologna-Prato-Firenze (Direttissima)”; 

 

Ritenuto altresì necessario che: 

• RFI si impegni monitorare i flussi attuali dei pendolari nelle fasce orarie più critiche al fine di 

limitare i disagi nei confronti di lavoratori e studenti pendolari, garantendo il passaggio dei treni 

negli orari di maggior afflusso, compresi il sabato e domenica, valutando di limitare le 

lavorazioni in orario notturno garantendo comunque l’utilizzo di mezzi di trasporto pubblico 

alternativi adeguati all'utenza in casi di soppressioni; 

• siano previsti, anche in accordo con la Regione Emilia-Romagna e con la Città metropolitana di 

Bologna, interventi compensativi (investimenti sulle stazioni, sulla viabilità e i parcheggi per i 

pendolari, investimenti sul turismo eco-sostenibile di chi si sposta con il treno) per valorizzare 

l’area della Val di Setta già messa sotto pressione dai lavori della Variante di Valico conclusi di 

recente; 

 

Ritenuto  pertanto approvare un ordine del giorno, per le motivazioni sopra illustrate, 

 

Con votazione favorevole unanime, resa nei modi di legge 
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DELIBERA DI APPROVARE 

il seguente ordine del giorno 

 

1. Di Richiedere a RFI di attuare ogni possibile soluzione tecnica per limitare i disagi per i 

pendolari e i cittadini della Val di Setta (ad esempio svolgendo i lavori negli orari notturni 

garantendo comunque il passaggio dei treni negli orari di maggior afflusso, compresi il sabato e 

domenica, prevedendo comunque mezzi sostitutivi adeguati all'utenza); 

 

2. Di Richiedere a RFI di concerto con la Regione Emilia-Romagna e la Città metropolitana di 

Bologna di valutare una proposta di opere compensative da attuare sul territorio, sia come 

risarcimento per i disagi che inevitabilmente la popolazione interessata dovrà subire, sia come 

investimento per potenziare il trasporto ferroviario anche nelle modalità per pendolari e turisti di 

accedere e fruire delle stazioni; 

 

3. Di Richiedere a RFI di attuare ogni possibile soluzione tecnica per limitare i disagi per i 

pendolari e i cittadini della Val di Setta (ad esempio svolgendo i lavori negli orari notturni 

garantendo comunque il passaggio dei treni negli orari di maggior afflusso, compresi il sabato e 

domenica, prevedendo comunque mezzi sostitutivi adeguati all'utenza); 

 

4. Di Richiedere a RFI di concerto con la Regione Emilia-Romagna e la Città metropolitana di 

Bologna di valutare una proposta di opere compensative da attuare sul territorio, sia come 

risarcimento per i disagi che inevitabilmente la popolazione interessata dovrà subire, sia come 

investimento per potenziare il trasporto ferroviario anche nelle modalità per pendolari e turisti di 

accedere e fruire delle stazioni; 

 

5. Di Inviare copia del presente ordine del giorno alle segreterie di RFI, del sig. Presidente della 

Regione Emilia-Romagna e del sig. Sindaco della Città Metropolitana di Bologna; 



DELIBERA CONSIGLIO COMUNALE
N. 67 del 28/12/2017

PROVINCIA DI BOLOGNA

COMUNE DI CASTIGLIONE DEI PEPOLI

O.D.G.  RELATIVO  AI  LAVORI  PROGRAMMATI DA RFI (RETI FERROVIARIE ITALIANE) 
SULLA LINEA BOLOGNA-PRATO-FIRENZE(DIRETTISSIMA).

OGGETTO:

Letto, approvato e sottoscritto come segue:

IL SINDACO IL SEGRETARIO COMUNALE

Dott. FABBRI MAURIZIO DOTT.SSA PASQUINI PAOLA

Documento prodotto in originale informatico e firmato digitalmente ai sensi dell'art. 20 del "Codice 
dell'amministrazione digitale" (D.Leg.vo 82/2005).

FIRMATO FIRMATO
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